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RÍO GRANDE

USHUAIA

ACUERDO PARA GARANTIZAR LA EDUCACIÓN Y 
LA IGUALDAD DE GÉNERO EN ANTÁRTIDA

“LAS PAUTAS SALARIALES ACORDADAS CON LOS 
SINDICATOS ESTÁN POR ENCIMA DE LA INFLACIÓN”

Aquellos que cumplan con los 
requisitos accederán, a través 
de un sorteo que garantizará 
transparencia, a un lote con crédito 
hipotecario para acceder a una 
solución habitacional.

Lo firmó el Gobierno de la Provincia con el Comando Conjunto Antártico, con el 
objetivo de ampliar la presencia institucional en la Escuela 38 Raúl 
Alfonsín, con personal sanitario, científico, técnico y administrativo.

“NO PUEDE HABER ESPECULACIÓN EMPRESARIAL, 
ALGUNOS VIENEN, HACEN SU NEGOCIO Y SE VAN”
Melella se refirió a “la primera preocupación de la provincia entera”, en 
relación a la prórroga de la Ley De Promoción Industrial, que 
vence en 2023 y por la que hay incertidumbre.

CRÉDITOS CASA 
PROPIA: EL 
VIERNES CIERRA 
LA INSCRIPCIÓN
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PÁG. 6 y 7

El intendente Vuoto y el senador Matías Rodríguez encabezaron el acto. Además 
de la jubilación, las beneficiarias pudieron acceder a la cobertura 
del PAMI. “Es una reparación histórica”, dijo el intendente. 

PÁG.  3

PROVINCIALES

Desde el martes entrará en 
vigencia la Ordenanza que afecta el 
sentido de circulación de las calles 
Soberanía Nacional, Soldado Águila, 
Soldado García y Soldado 
Aguirre.

CAMBIAN DE 
CIRCULACIÓN ALGUNAS 
CALLES EN LA CANTERA 

ENTREGARON LAS PRIMERAS 50 
JUBILACIONES A MUJERES CON 
RECONOCIMIENTO DE APORTES

Así lo afirmó Melella durante la reunión mantenida con gremios estatales, donde 
adelantó que el sábado estarán acreditados los haberes de la administración 
pública, que incluyen los aumentos acordados.

USHUAIA
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Paula Pfoh, coordinadora de Ju-
ventudes, destacó “poder volver a las 
actividades presenciales con activi-

A través de la Coordinación de Juventudes, parte de la Secretaría de Cultura y Educación, la Municipalidad de Ushuaia 
iniciará una nueva edición del Ushuaia Joven, evento que busca acompañar a jóvenes de la ciudad en los últimos dos años 
de secundarios tanto públicos, privados como experimentales. 

EL USHUAIA JOVEN 2021 CONTARÁ CON 
ACTIVIDADES PRESENCIALES Y VIRTUALES 

dades deportivas, artísticas, ambien-
tales y culturales”.

El Ushuaia Joven, programa im-

USHUAIA

El Municipio de Tolhuin con-
voca a interesados en participar 
de la 1° Expo “Creando Con El Co-
razon”.

A través de las Direcciones de 
Cultura y Educación, Producción, 
y Desarrollo Social se convoca a 
Artesanos, Manualistas y Artistas 
para participar de la Primera Expo 

“Creando con el Corazón” que se 
realizará el domingo 19 de sep-
tiembre en el Anexo I del Polide-
portivo Ezequiel Rivero.

Por bases, condiciones e ins-
cripciones, dirigirse al edificio de 
Producción (Rupatini 51) hasta el 
día jueves 16 de septiembre de 8 a 
15hs.

CONVOCATORIA PARA LA 1ER EXPO 
“CREANDO CON EL CORAZÓN”

TOLHUIN

pulsado por la Municipalidad de 
Ushuaia desde 2012, enmarcará sus 
actividades en el mes de las juven-
tudes, proponiendo distintos tipos 
de actividades a lo largo de todo 
septiembre. Contando con formato 
digital y presencial bajo los proto-
colos vigentes, la iniciativa buscará 
ayudar y acompañar en el egreso a 
chicos y chicas en sus últimos años 
de colegio secundario. Pfoh explicó 
que “si bien habrá un incentivo por 
participar, estas actividades compe-
titivas irán modificando el premio 
que los distintos cursos reciben. Este 
contacto estrecho con la juventud es 
algo sobre lo que siempre ha trabaja-
do el intendente Walter Vuoto y este 
año buscamos reforzar esa conexión, 
pensando en actividades recreativas 
e incentivos para acompañarlos en 
su egreso”.

En esa misma línea la funcionaria 
municipal subrayó que “contaremos 
con actividades deportivas, artísti-
cas en formato de arte urbano, fre-
estyle y concursos de coreografías, 
así como actividades ambientales 
que impulsamos junto a la Secreta-
ría de Medio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable”. Dentro de dichas ac-
tividades figuran la intervención y 
puesta en valor de espacios verdes, 
así como la construcción de ecola-
drillos. “Estamos muy contentos de 
contar con el concurso para generar 
ecoladrillos, que nos permite apro-
vechar envoltorios y paquetes que 

generan residuo y transformarlos 
en recursos. Para reducir el impac-
to ambiental no sólo es importante 
disminuir el uso de este tipo de en-
voltorios, sino encontrarles utilidad 
a futuro” explicó la coordinadora de 
Juventudes.

Así también, el Ushuaia Joven 
contará con actividades sociales en 
el formato de “Re-conociendo Us-
huaia” que ofrecerá postas con dis-
tintas consignas sobre la identidad 
patrimonial, histórica y turística de 
la ciudad. “Otro espacio importante 
para nosotros es el conversatorio so-
bre la Noche de los Lápices, que nos 
permite indagar sobre temáticas del 
derecho al voto joven, los derechos 
humanos y el rol de las juventudes 
en el ayer y el hoy”.

Finalizando, la coordinadora de 
Juventudes Paula Pfoh, detalló que 
“contaremos con actividades digita-
les, dado que ciertos eventos históri-
cos del programa como el premio a la 
mejor hinchada, sentimos necesario 
adaptar al contexto de pandemia”. 
Así detalló que “la competencia fo-
tográfica tendrá un formato de tor-
neo de eliminación por Instagram, 
mientras que sumamos un concurso 
de Tik Toks temáticos a la Noche de 
los Lápices. Estamos muy contentos 
de volver con el Ushuaia Joven, que 
se vio suspendido por la condición 
sanitaria el año pasado y volver a 
encontrarnos con nuestros pibes y 
pibas”.
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HASTA EL VIERNES SE ENCUENTRA ABIERTA LA 
INSCRIPCIÓN A LOS CRÉDITOS “CASA PROPIA” 

Con el acompañamiento del 
Gobierno Nacional y del Munici-
pio de Río Grande, familias rio-
grandenses podrán alcanzar el 
sueño de contar con una casa pro-
pia. 

El Municipio de Río Grande re-
cuerda a los vecinos y vecinas que 
pueden acceder a la oportunidad 
de ser parte de los créditos “Casa 
Propia”. Aquellos que cumplan 
con los requisitos exigidos por el 
Gobierno nacional, accederán, a 
través de un sorteo que garanti-
zará transparencia, a un lote con 
crédito hipotecario para acceder a 
una solución habitacional. 

Cabe destacar que los requi-
sitos para inscribirse son deter-
minados por el Gobierno nacio-
nal, quien además llevará a cabo 
el sorteo que garantiza una total 
transparencia; y que las y los in-
teresados que cumplan con los re-
quisitos solicitados deben inscri-
birse en https://www.argentina.
gob.ar/habitat/casapropia. Tienen 

A través de gestiones que el Intendente Martín Perez llevó adelante con el Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat de 
Nación, los inscriptos que cumplan con los requisitos accederán, a través de un sorteo que garantizará transparencia, a un 
lote con crédito hipotecario para acceder a una solución habitacional. Se recuerda que la inscripción está abierta hasta el 
viernes 3 de septiembre. 

tiempo de realizar el trámite hasta 
el viernes 3 de septiembre, inclu-
sive. 

RÍO GRANDE

PREPARAN LAS BASES 
PARA LA COLOCACIÓN DE 
NUEVAS GARITAS 

CONTINÚAN LOS 
HISOPADOS VOLUNTARIOS 
EN EL CINE PACKEWAIA

RÍO GRANDE USHUAIA

A través de la Dirección General 
de Servicios Públicos, dependiente 
de la Secretaría de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos, per-
sonal municipal se encuentra tra-
bajando en la construcción de las 
bases sobre las cuales se colocarán 
luego nuevas garitas para la espe-
ra de los usuarios y usuarias del 
Transporte Público de Pasajeros. 

Cabe destacar que dichas ba-
ses son de hormigón, y que al mo-
mento se construyeron en diversos 

La Municipalidad de Ushuaia con-
tinúa con las jornadas de hisopados 
abiertos y gratuitos a la comunidad 
en el cine Packewaia,  los días martes 
y jueves entre las 14 y las 16 horas. 

Treinta vecinos y vecinas con sín-
tomas compatibles con COVID-19 o 
vínculos cercanos con personas que 
atraviesan la enfermedad se realiza-
ron la prueba este martes y se man-
tiene el resultado del 10% de casos 
positivos.

La coordinadora de Epidemiolo-
gía de la Municipalidad, Dra. Adriana 
Basombrío, indicó que “mantenemos 
un número parejo, un porcentaje que 

puntos de la ciudad, entre ellos 
frente al colegio Cono Sur; por ca-
lle Pacheco; y en la intersección 
de las calles Rafaela Ishton y Los 
Sauces. 

La cuadrilla de servidores pú-
blicos continuará con esta labor, 
detectando aquellos lugares que 
requieren de la instalación de ga-
ritas, para optimizar de esta ma-
nera el servicio de Transporte Pú-
blico de Pasajeros que se ofrece en 
la ciudad.

ronda el 10% y esto quiere decir que 
el virus sigue circulando, aunque en 
menor proporción”. En tal sentido, 
sostuvo que “por eso tenemos que 
mantener todas las medidas de cui-
dado y sobre todo airear los espacios 
con intervalos regulares”. 

El equipo de salud que depende 
de la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos, 
realiza los hisopados a quienes se 
acercan al cine ubicado en el pre-
dio de la Base Naval, ingresando por 
Yaganes 299, quienes deben presen-
tarse munidos de su documento de 
identidad.

Esta importante opción lograda 
en beneficio de los y las riogran-
denses, se dio gracias a las ges-

tiones que el intendente Martín 
Perez realizó en la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires, mediante 
el convenio suscripto entre el Jefe 
Comunal y el ministro de Desarro-
llo Territorial y Hábitat de Nación, 
Jorge Ferraresi. 

Las unidades habitaciones se-
rán financiadas por el Gobierno 
Nacional, al tiempo que el Munici-
pio de Río Grande ya se encuentra 
trabajando en la incorporación de 
los servicios de agua, gas y cloaca, 
para que los vecinos y vecinas que 
salgan sorteados tengan la posi-
bilidad de construir su vivienda a 
través de los créditos “Casa Pro-
pia”. 

Finalmente, se destaca que este 
programa nacional, articulado en 
esta oportunidad con el Munici-
pio de Río Grande, propone un 
nuevo modelo de crédito gracias a 
nuevas líneas a tasa cero, para que 
más familias tengan la posibilidad 
de acceder a una vivienda y cum-
plir el sueño de la casa propia.
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“Las fintech y las Prestadoras de 
Servicios de Pago (PSP) han pues-
to una dinámica que no tenían lo 
bancos, que se han puesto a traba-
jar para estar a tono. Esto es bien-
venido”, aseguró Pesce durante un 
encuentro virtual organizado por la 
Cámara Argentina de Fintech (CAF), 
en el que señaló que el interés del 
BCRA es que ambos actores “compi-
tan porque de allí se dará la eficacia 
y eficiencia en el sistema de pagos”.

Al respecto, el presidente del 
BCRA sostuvo que uno de los cam-
bios positivos de estas empresas que 
lograron “que la gente no solo tenga 
cuentas virtuales sino que también 
hagan uso de esos instrumentos ex-
tensivos y que paulatinamente vaya-
mos abandonando el uso del dinero 
en efectivo”.

Al respecto, el presidente de la 

PESCE: “LAS FINTECH VINIERON A PONER UNA 
DINÁMICA QUE NO TENÍAN LOS BANCOS”
El presidente del Banco Central (BCRA), Miguel Ángel Pesce, ponderó el rol de las empresas fintech en el sistema financiero 
al asegurar que “vinieron a poner una dinámica que no tenían los bancos” y garantizó que el próximo 29 de noviembre estará 
“plenamente operativo” el sistema de Transferencias 3.0.

mentos a través de los cuales se pue-
de favorecer el acceso de las perso-
nas al mercado de capitales, lo cual 
es “un punto que para el Banco Cen-
tral es muy importante”.

Al respecto, recordó que las es-
tadísticas señalan que los argenti-
nos tienen en su poder más de US$ 
200.000 millones en billetes atesora-
dos, lo cual indica que “no hay pro-
blema de ahorro en la Argentina sino 
de su transformación en inversión”.

“Allí es donde las fintech, del 
mismo modo que cumplieron un 
rol al ponerle dinamismo al sistema 
bancario y de pagos, seguramente lo 
estén haciendo también a los crédi-
tos a familias y empresas. tienen un 
rol para popularizar las inversiones 
en nuestro mercado de capitales”, 
dijo Pesce.

“Hay un extraordinario aporte 
que pueden hacer las fintech al de-
sarrollo de nuestro país al transfor-
mar el ahorro interno en desarrollo 
productivo, financiamiento al con-
sumo y desarrollo de las empresas”, 
concluyó.

CAF, Ignacio Plaza, señaló que en la 
actualidad hay unas 20 millones de 
cuentas virtuales abiertas en la Ar-
gentina, con un 43% de crecimiento 
en el último semestre, y que más de 
5 millones se constituyeron en cuen-
tas de mercado de capitales con más 
de $ 38.000 millones invertidos en 
fondos comunes de inversión.

“El gran desafío para el país es el 
desarrollo del crédito para lograr el 
volumen que este país necesita para 
generar prosperidad”, apuntó Plaza, 
quien también participó de la charla.

La vinculación entre fintech y 
bancos tendrá su prueba de fuego 
con la implementación de Transfe-
rencias 3.0, un sistema nacional de 
pagos que permitirá a cualquier per-
sona usar su billetera digital o app 
bancaria para pagar desde su telé-
fono celular en cualquier comercio 

que, a su vez, recibirá el dinero en 
forma instantánea e irrevocable, lo 
que ayudará a sustituir el dinero en 
efectivo.

Sobre este tema Pesce aseguró 
que “deberá estar plenamente ope-
rativo para el próximo 29 de no-
viembre” y que “todos los actores 
están trabajando en ese sentido”.

“Vamos a reforzar el control para 
no tener sorpresas en esa fecha”, 
adelantó.

Otro de las cuestiones abordadas 
fue la evolución de las operaciones e 
inversiones en criptomonedas que, 
según Pesce, la autoridad monetaria 
está viendo “con preocupación”, ya 
que “fueron creadas como mecanis-
mos de pago, no como mecanismos 
de inversión”.

“Hay que hacer un trabajo de 
docencia con la población para ex-
plicarle de qué se trata estos ins-
trumentos, para que no se generen 
situaciones que por desinformación 
hacer inversiones que no tienen el 
control adecuado”, insistió.

Aún así, admitió que son instru-

“TEJIENDO LAZOS” TENDRÁ 
SU SEGUNDA EDICIÓN

Por segundo año consecutivo, la 
propuesta impulsada por la legisla-
dora Victoria Vuoto se llevó adelante 
en Río Grande, Tolhuin, Ushuaia y 
Almanza, con el objetivo de que los 
niños y niñas de la Provincia, reci-
ban un kit de juguetes además de 
prendas de abrigo durante el ‘Mes de 
las Infancias’.

Con el acompañamiento de 
cientos de voluntarios, se lograron 
confeccionar juegos didácticos de 

madera y el abrigo tejido: “Sin el es-
fuerzo y enorme amor de este grupo 
de gente solidaria, nada de esto hu-
biera sido posible”, señaló la legisla-
dora Victoria Vuoto.

Esta iniciativa, que nació en 
contexto de plena pandemia duran-
te el año 2020, llegó al corazón de 
las familias fueguinas a través de la 
entrega de un kit de juguetes, pren-
das de abrigo y cosas dulces para los 
más pequeños.

ACTUALIDAD

INFANCIAS
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EL INTA COMIENZA CON LA ENTREGA DE 
SEMILLAS PROHUERTA
En el marco del “Lanzamiento de Temporada de Huerta 2021 – 2022”, el INTA Ushuaia comenzó con la entrega de kits de semillas 
ProHuerta (MDSN – INTA).

USHUAIA

Este miércoles se hizo la entrega 
de las semillas a mayores de 60 años y 
sin inscripción previa, en el Centro de 
Actividades y Hogar de Día “Yaven Ta-
renghs”, en Kuanip e Isla Año Nuevo. 
También se hará otra entrega el 8 de 
septiembre de 10 a 12 horas.

Mientras que para el público en 
general, días atrás se habilitó en Us-
huaia un Formulario Google (Enlace: 
https://forms.gle/gwKyPnWwdS-
si97Lu8). También se puede escanear 
el código QR que aparece en la imagen.

Por cuestiones de salud pública se 
realizará una inscripción previa y hay 
modalidades diferentes por ciudad, 
por ejemplo en Río Grande es única-
mente de manera telefónica de 14 a 
17 horas.

Habrá un espacio de consultoría 
por operarios hortícolas recién egresa-
dos para personas que quieran despe-
jar dudas puntuales los miércoles 4 y 
11 de septiembre de 11 a 12 horas en el 
Centro de Actividades y Hogar de Día.

Kati Pohjola, técnica Programa 

ProHuerta, INTA Ushuaia explicó a 
FM MASTER`S que “el kit contiene 12 
especies que van desde hortalizas de 
hojas, habas, arvejas, perejil, caléndu-
la, rabanito, remolacha y otras”.

Pohjola desmintió algunos mitos 

sobre la siempre en tierra fueguina. 
“Tenemos una sola temporada de 
siembra, que va desde septiembre 
hasta abril o mayo y es la época que 
se puede cultivar una variedad de 30 
cultivos. Casi todas las especies se 

puede hacer al aire libre. Recomenda-
mos tener cercado el espacio de huer-
ta, más que todo para evitar el ingreso 
de algún animal así no malogra el tra-
bajo de varios meses de crecimiento 
de las plantas”, sostuvo.
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“Apenas asumimos la gestión 
nos reunimos en Casa de Gobierno y 
anunciamos el Plan de Recuperación 
del Salario, llamando a paritarias libres 
para discutir con los representantes 
de los compañeros y las compañeras. 
Luego la pandemia frenó un poco esta 
mejora para algunos sectores, pero se 
siguió trabajando, se pudo avanzar y 
se pudo ir cumpliendo dentro de lo 
posible” recordó el Mandatario.

En este sentido, Melella resal-
tó que “veníamos de cuatro años de 
congelamiento salarial en un marco 
de alta inflación, y ante esto se hace 
difícil, pero fuimos avanzando y se ha 
logrado que las pautas salariales que 
hemos acordado estén por encima 
del índice de inflación”.

“Hay que seguir trabajando tam-
bién en otras cuestiones como la re-
categorización de muchos compañe-
ros y compañeras que hace muchos 
años están con la misma categoría. 
Esto ya lo comenzamos con el sector 
húmedo y eso es una gran noticia, 
porque no es solo lo salarial, si no el 

En el marco de una reunión de trabajo mantenida con gremios estatales, en la cual se dialogó acerca de los acuerdos 
salariales alcanzados con el sector, Melella indicó que “incluso antes de las elecciones generales a Gobernador uno de los 
caminos que sabíamos que queríamos emprender era el de la recomposición salarial de los trabajadores y trabajadoras del 
Estado”.

“LAS PAUTAS SALARIALES ACORDADAS CON LOS 
SINDICATOS ESTÁN POR ENCIMA DE LA INFLACIÓN”

ECONOMÍA

reconocimiento. También el 15 de 
septiembre iniciaremos el proceso de 
recategorización del escalafón seco, 
una demanda de muchos años. En el 
sector docente hemos logrado titula-
rizar a 500 docentes en Río Grande y 
estamos haciendo lo mismo en Us-

huaia” subrayó.
El Mandatario también destacó 

que “pudimos avanzar además en 
la aprobación del marco general del 
convenio colectivo de trabajo. Esto lo 
hemos sometido a discusión con los 
representantes de los trabajadores y 

ahora nuestras áreas técnicas están 
trabajando para seguir avanzando en 
esto. Este convenio colectivo es muy 
importante porque es el perfil de ser-
vidor público y servidora pública que 
la provincia, la población y el plan de 
desarrollo necesita”.

De igual modo, el Gobernador 
sostuvo que “cuando hacemos ac-
ciones para los servidores públicos 
y servidoras públicas esto no tiene 
un impacto solo hacia adentro, sino 
también hacia afuera, porque son 
ellos los que empujan y acompañan 
el desarrollo de Tierra del Fuego junto 
a los demás vecinos y vecinas y a los 
sectores privados de la economía y la 
producción. Los aumentos que otor-
gamos se gastan en la Provincia y eso 
genera mayor consumo y mayor em-
pleo”.

Junto al Gobernador, estuvo el 
ministro de Finanzas Públicas, Gui-
llermo Fernández; el secretario de 
Representación Política del Gobierno, 
Federico Runín, y autoridades de los 
gremios ATE, UPCN y ATSA.

“EL PLAN DE EDUCACIÓN 
VIAL EN LAS ESCUELAS 
TRANSFORMARÁ LA CONDUCTA 
DE LAS JUVENTUDES”

Así lo afirmó, el Director del Cen-
tro de Formación en Políticas de Se-
guridad Vial de la Agencia Nacional, 
Sebastián Kelman respecto al lanza-
miento de la capacitación para más 
de mil docentes en toda la provincia 
de los tres niveles en materia de edu-
cación vial y remarcó el compromiso 
de la provincia para llevarlo a cabo.

En este sentido, Kelman aseveró 
que “comenzamos hace 3 o 4 meses 
en un contexto complicado para to-
dos, pero con un trabajo a concien-
cia en la necesidad de llevarlo a cabo 
de manera sostenida e integral para 
transformar la conducta y hábito de 
los jóvenes”.

Por su parte, el secretario de Pro-
tección Civil, Daniel Facio, celebró la 
iniciativa conjunta y comentó que “ir 

a las raíces, que es donde realmente la 
educación genera un impacto impor-
tante y un cambio a futuro” y agregó 
que “estamos hablando de seguridad 
vial, y con convicción se puede lograr 
un transformación real y profunda en 
cuanto a las conductas”.

Por último, Facio remarcó la apli-
cación del Plan de Educación Vial 
para todos los niveles educativo y 
expresó que “contar con este tipo de 
capacitaciones para docentes y for-
madores permitirá ir modificando 
conductas, en donde salir a conducir 
un auto sea realmente eso, con las 
herramientas necesarias en cuanto al 
conocimiento y a la responsabilidad 
que genera el hecho de tener en las 
manos un elemento que puede gene-
rar mucho daño”.

SEGURIDAD VIAL
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GOBIERNO PRESENTÓ EL PRESUPUESTO 2022 
POR UN TOTAL DE $ 98.900 MILLONES 

Se desarrollará a partir de 105 
programas y 650 acciones a imple-
mentar desde las diversas áreas de 
Gobierno por un total de $ 98.900 
millones de pesos.

El Gobierno de la Provincia pre-
sentó -este martes- ante la Legis-
latura el Proyecto de Presupuesto 
General de Gastos y Cálculo de Re-
cursos de la Administración Pública 
Provincial. Las políticas planteadas 
mediante los programas y acciones 
reflejan los lineamientos del Ejecu-
tivo que se basan en proporcionar 
aquellos bienes y servicios a la co-
munidad fueguina y contará con 
una inversión pública de recursos 
cercana a los 100 mil millones de 
pesos. 

El ambicioso presupuesto está 
distribuido en 105 programas y 650 
acciones a implementar desde las 
diversas áreas de Gobierno y con un 
vínculo claro con los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible 2030, aproba-
dos por la Organización de las Na-
ciones Unidas (ONU), de modo que 
cada uno de los programas y sus ac-
ciones respondan al cumplimiento 
con alguno de los 17 Objetivos de 
Desarrollo Sostenible de la Agenda 
2030, dispuestos por ONU.

En ese sentido, es importante 
destacar que la aprobación del pro-
yecto, implica la asimilación a nivel 
provincial de parte considerable de 
la agenda del desarrollo sostenible 
planteada por Naciones Unidas 
para 2030, y la vinculación de nues-
tro plan de gestión gubernamental 
con la agenda consensuada a nivel 
global para alcanzar en 2030 la erra-
dicación de la pobreza extrema, la 
reducción del cambio climático, la 
desigualdad económica, la promo-
ción de la innovación, el alcanzar 
un consumo sostenible, la paz y la 
justicia, entre otras prioridades.

El conjunto de políticas presu-
puestarias detalladas en el proyec-
to de Presupuesto, conforman la 
estrategia con las que el Gobierno 
busca consolidar las bases de la re-
cuperación económica en el marco 
planteado por la superación de la 
pandemia y la continuación en la 
ejecución del plan de vacunación 
contra el COVID-19.

Con este Proyecto, el Ejecutivo Provincial tiene por objetivo continuar llevando adelante una gestión que haga hincapié 
en el trabajo multidisciplinario y el debate de las políticas públicas desde una perspectiva integral, consolidando estas 
políticas con el modelo de desarrollo sostenible definido por la ONU y la agenda de desarrollo sustentable propuesta por 
Naciones Unidas. 

PROVINCIALES

El Proyecto, fue diseñado como 
una herramienta de gestión que 
refleja la firme intención del Esta-
do de avanzar en la reducción del 
nivel de vulnerabilidad de la pobla-
ción más afectada por la crisis, la 
generación de empleo de calidad, 
la implementación de un acuerdo 
productivo con los actores locales, 
el desarrollo de infraestructura crí-
tica e impostergable y el desarrollo 
humano sustentable. 

Respecto a las principales accio-
nes a promover, en materia de salud 
pública se destacan las sumas a in-
vertir para mejorar la infraestructu-
ra sanitaria existente por $ 683 mi-
llones; $ 956 millones para atender 
la necesidad de servicios médicos 
profesionales para la Provincia, y 
$ 1314 millones para garantizar el 
derecho a la salud de las personas 
a través del Programa Provincial de 
Cobertura Universal de Salud.  

Por su parte, en lo referido a 
educación pública, se destinarán 
a los comedores escolares $ 2.100 
millones, y $ 2.500 millones en 
mantenimiento de infraestructura 
escolar. Asimismo, se promoverá la 
continuidad de las y los estudiantes 
dentro del circuito educativo for-
mal, mediante el destino de $ 149 
millones de pesos en becas educa-
tivas a través del Programa de For-
talecimiento de las Trayectorias Es-
tudiantiles. 

En materia de Promoción y Asis-
tencia Social, se destinarán poco 

más de $ 3.268 millones, represen-
tando el 45% de dicha cifra el Pro-
grama Red Solidaria, mientras que $ 
1084 millones se destinarán al sos-
tenimiento de las pensiones Régi-
men Único de Pensiones Especiales 
(RUPE - Ley N° 389). 

En lo que refiere al plan de obras 
a ejecutar para el 2022, desde el 
Ministerio de Obras y Servicios Pú-
blicos está previsto por un total su-
perior a los $ 9.750 millones, enten-
diendo que las obras incorporadas 
al presente proyecto son aquellas 

que tienen asegurado su financia-
miento en virtud de lo aprobado 
por la Ley Provincial N° 1312. 

En línea con ello, es pertinente 
señalar que en el marco del presen-
te Ejercicio se ha logrado obtener 
financiamiento adicional con el ob-
jeto de ampliar el plan de obras pre-
visto para 2022. Como así también, 
se debe adicionar el plan de obras 
diseñado por el conjunto de los Or-
ganismos Descentralizados de Ad-
ministración Provincial, que supera 
los $ 11.100 millones.
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El titular de la cartera económica 
destacó el esfuerzo y compromiso del 
Estado Provincial porque dicho pago 
“contempla los acuerdos alcanzados 
con los diversos gremios, los cuales 
también llegan a  jubilados, y benefi-
ciarios y beneficiaras de RUPE”.

“Desde el ingreso a la gestión, en 
diciembre de 2019, remarcamos que 
este Gobierno iba a trabajar por el 
reconocimiento de derechos de las y 
los trabajadores, esto implicaba tan-
to la recuperación del salario como 
el convenio colectivo de trabajo. Ese 
camino es el que hemos iniciado y 
seguimos trabajando junto a los re-
presentantes de las y los servidores 
públicos” ponderó Fernández.

En esa línea valoró el diálogo y 
respeto que se mantuvieron en las 
mesas de negociaciones. “Paritarias 
libres y abiertas, ha sido otra de las 
premisas de este Gobierno, porque 
entendemos que a partir de allí se lo-
gran los acuerdos, en la escucha del 
otro y el reconocimiento laboral”.

El Ministro de Finanzas Públicas, Guillermo Fernández confirmó el cronograma de pago de los diversos planes, pensiones 
y haberes correspondiente al mes de agosto.  

FERNÁNDEZ CONFIRMÓ QUE LOS HABERES 
ESTARÁN ACREDITADOS EL SÁBADO CON 
LOS AUMENTOS ACORDADOS

Respecto al cronograma de pago, 
confirmó a beneficiarios de los Pla-
nes y Pensiones Rupe - Vejez -  Red 

Sol - Pel - Mesa Fueguina que se rea-
lizará el depósito el día jueves 2 de 
septiembre, acreditándose los mon-

tos correspondientes a las 00 horas 
del viernes 3 de septiembre.

En tanto, los Haberes de la Admi-
nistración Pública - Poderes Y Entes 
- Veteranos - Colegios Privados, se 
depositarán el día viernes 3 de sep-
tiembre y se acreditarán a las 00 ho-
ras del sábado 4 de septiembre.

Cabe destacar que el mismo con-
templa el acuerdo alcanzado con los 
gremios para los escalafones Húme-
do y Seco (el escalafón Húmedo reci-
be la segunda cuota correspondiente 
a la recomposición salarial acorda-
da), como así también el aumento 
correspondiente a las Fuerzas de Se-
guridad.

“Seguiremos trabajando junto a 
las y los representantes de las y los 
servidores públicos, como lo veni-
mos haciendo” afirmó el Ministro y 
evaluó que “este dinero también re-
percute en el sector privado, en los 
comercios, porque es ahí donde se 
inyecta el salario de las y los emplea-
dos públicos”.

“ES EL MEJOR ACUERDO QUE HEMOS 
CERRADO A NIVEL NACIONAL”

Así lo aseguró la secretaria Ge-
neral de ATSA, Claudia Etchepare, 
luego de la reunión mantenida 
entre gremios del sector estatal y 
el Gobernador Melella para dialo-
gar acerca de los acuerdos salaria-
les alcanzados con el sector. 

Al respecto, Etchepare agrade-
ció al Gobernador “porque esta-
mos recomponiendo el salario de 
las y los trabajadores de la admi-
nistración central y de la salud y 
hoy podemos decir que es el me-
jor acuerdo que hemos cerrado a 
nivel nacional”.

Y precisó que “estuvimos tra-
bajando con el Ministro Gui-
llermo Fernández y con el Se-
cretario Federico Runín en un 
diálogo muy importante donde 
construimos confianza y víncu-
lo”.

“Pudimos llegar a un acuerdo y 
hemos demostrado que podemos 
hablar el mismo idioma. Nosotros 
estamos acá en representación de 
las y los trabajadores y acá esta-
mos para apoyar, acompañar y 
construir de acá para adelante” 
finalizó la titular de ATSA.

GREMIALES

ECONOMÍA
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La rúbrica se formalizó en Casa 
Tierra del Fuego, ubicada en la Ciu-
dad Autónoma de Buenos Aires, 
entre el General de Brigada Edgar 
Fernando Calandin, en su carácter 
de Comandante del COCOANTAR y 
el Secretario Andrés Dachary en re-
presentación de la Provincia.

En el Sector Antártico Argentino, 
que forma parte del territorio de la 
Provincia de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur, se 
destaca el funcionamiento de la Es-
cuela Provincial N° 38 “Presidente 
Raúl Ricardo Alfonsín”, la más aus-
tral del mundo. Allí, a través de las y 
los docentes fueguinos, se desarro-
lla la importante misión de educar, 
durante los ciclos lectivos, a los hi-
jos de quienes transitan las campa-
ñas antárticas en la Base Conjunta 
Antártica “Esperanza”.  

El COCOANTAR, por su parte, 
tiene la misión de conducir las ope-
raciones argentinas en forma per-
manente y continua en la Antártida 
y zona de interés, para asegurar el 
despliegue, sostén logístico y de-
sarrollo de la actividad científica, a 
fin de contribuir al cumplimiento 
del Plan Anual Antártico fijado por 
la Dirección Nacional del Antártico 
(DNA) y de acuerdo a las directivas 
que imparta el Ministro de Defen-
sa, elaboradas por el Estado Mayor 
Conjunto de las Fuerzas Armadas.

Al respecto, el Secretario Da-
chary precisó que “se trata de un 
acuerdo estratégico para nuestra 
provincia, en virtud a la definición 
y actualización de aspectos impor-
tantes para ejercer la responsabili-
dad educativa en la Escuela Provin-
cial N°38 “Presidente Raúl Ricardo 
Alfonsín”, destacando además que 
a través de este nuevo marco nor-
mativo, se amplía la presencia ins-
titucional del Gobierno provincial, 
ya que se podrá coordinar la asis-

El Gobierno de la Provincia, a través de la Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales 
y el Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, firmó un acta acuerdo entre el Comando Conjunto Antártico 
(COCOANTAR).

ACUERDO PARA GARANTIZAR LA EDUCACIÓN Y 
LA IGUALDAD DE GÉNERO EN ANTÁRTIDA

EDUCACIÓN

tencia de personal sanitario, cien-
tífico, técnico y administrativos y/o 
de funcionarios para prestar los 
servicios que sean necesarios  en 
la/s Base/s Antártica/s como así 
también el desarrollo de infraes-
tructura por parte del Gobierno 
Provincial. Ello responde a nuestra 
firme política de integridad e inte-
gración territorial”. 

“Paralelamente -amplió- hemos 
acordado remover una anacróni-
ca condición de desigualdad que 
se encontraba vigente respecto al 
proceso de selección de nuestros 
maestras y maestros. El cambio en 
el requerimiento permitirá ampliar 
derechos, a través de la implemen-
tación de una verdadera política in-
clusiva que contribuirá en materia 
de igualdad de género en esta parte 
de la provincia. A partir de ahora, 
cualquier pareja formalizada po-
drá postularse libremente sin que 
sea algún tipo de impedimento la 
forma en la cual está constituida la 
misma”.

Por su parte la ministra de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnolo-
gía, Analía Cubino, reflexionó que 
“a partir de la modificación del 
marco normativo para cumplir fun-
ciones dentro de nuestra Escuela N° 
38, donde históricamente el acceso 
fue reservado únicamente a la hete-
ronorma, esta modificación resulta 
consecuentemente con la política 
llevada adelante por la provincia en 
materia de perspectiva de género, 
política que desde este Ministerio 
apoyamos firmemente”.

“Resaltamos este cambio de pa-
radigma que amplía derechos, que 
permitirá que accedan parejas de 
docentes que califiquen principal-
mente por su capacidad. Es de des-
tacar que a partir de la sanción de 
la Ley 26.618 de Matrimonio Iguali-
tario en el año 2010, la cual fue eje 

en políticas para el reconocimiento 
de derechos se comenzó el camino 
para la implementación de dichas 
políticas. Celebramos que estos 
cambios puedan ser implementa-
dos en toda nuestra provincia, hoy 
en particular en el territorio Antár-

tico” reflexionó Cubino.
El Comandante Antártico expre-

só por su parte la importancia de 
ampliar las capacidades en las Ba-
ses Antárticas y contar con el apoyo 
de la provincia permite una siner-
gia multiplicadora de esfuerzos.
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EL MUNICIPIO Y EL COLEGIO DE ABOGADOS 
ARTICULAN ABORDAJE EN MATERIA DE GÉNERO

RÍO GRANDE

La secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Alejan-
dra Arce, junto a la directora de 
Enlace Interinstitucional, Luz 
Torres, y la coordinadora de la 
Defensoría Municipal, Johana 
Chavez, mantuvo una reunión 
con representantes del Cole-
gio de Abogados y Abogadas de 
nuestra ciudad. 

El encuentro tuvo como obje-
tivo continuar y reforzar el tra-
bajo mancomunado con todos 
los sectores que intervienen en 
el abordaje de las violencias por 
motivos de género. 

En este sentido, la Secretaría 

de la Mujer, Género y Diversi-
dad se encuentra en permanen-
te articulación con los sectores 
fundamentales para el abordaje 
de las violencias por motivos de 
género, entendiendo la impor-
tancia de realizar intervenciones 
desde el enfoque socio-jurídico 
debido a la complejidad de esta 
problemática. 

Cabe destacar que, desde la 
Secretaría, se ha invitado a parti-
cipar en dicha reunión a la coor-
dinadora del programa “Acercar 
Derechos” del Ministerio de las 
Mujeres, Géneros y Diversidad 

de la Nación, Natacha Aldalla, 
con el objetivo de relacionar di-
rectamente las políticas nacio-
nales con la Gestión municipal 
hacia todos los espacios que in-
tervengan en la erradicación de 
las violencias por motivos de gé-
neros.  

De esta manera se han deli-

neado determinadas líneas de 
acción que corresponden con 
un trabajo integral y coordinado 
entre Nación, Municipio y el Co-
legio de Abogados y Abogadas, 
tales como espacios de capacita-
ción y articulación directa en las 
situaciones de violencia que así 
lo demanden.

A través de la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad, el Municipio continúa articulando con sectores fundamentales 
para el abordaje de las violencias por motivos de género.

RÍO GRANDE

DESDE EL MARTES CAMBIAN DE 
CIRCULACIÓN ALGUNAS CALLES 
EN EL BARRIO LA CANTERA

La Municipalidad de Ushuaia 
comunica a vecinos y vecinas de 
la ciudad que, a partir del próximo 
martes 7 de septiembre entrará en 
vigencia la Ordenanza Municipal 
N°5730 y cambiarán el sentido de 
circulación las calles Soberanía 
Nacional, Soldado Águila, Soldado 
García y Soldado Aguirre en el ba-
rrio La Cantera.

La calle Soberanía Nacional ten-
drá sentido único, de Este a Oeste, 
desde Aristóbulo del Valle a Eva Pe-
rón, en tanto Soldado Águila será  
única mano, en sentido Oeste-Este, 
desde Eva Perón a Soldado Borbón.

La calle Soldado García comen-
zará a tener sentido único (Es-
te-Oeste) desde Soldado Luna a 
Eva Perón, en tanto la calle Soldado 
Aguirre tendrá circulación de Este 
a Oeste, desde Soldado Villa a Eva 
Perón.

La Municipalidad colocará la 
cartelería correspondiente a través 
de la coordinación de Señalamien-
to Vial y el cuerpo de Inspectores 
reforzará la información en el lugar 
para ordenar el tránsito.

Se solicita circular con precau-
ción y mantener la atención a las 
indicaciones viales, las normas vi-
gentes y leyes de tránsito.

USHUAIA
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NUEVO OPERATIVO TERRITORIAL EN EL BARRIO LA CANTERA
RÍO GRANDE

El subsecretario de Desarrollo 
Comunitario del Municipio, Pa-
blo Pérez, explicó que “estamos 
dando continuidad a los opera-
tivos que la Municipalidad, con 
el apoyo de la concejala Laura 
Ávila, viene realizando junto a 
ANSES, Migraciones, PAMI y el 

Ministerio de las Mujeres, Géne-
ros y Diversidad”. 

En la jornada que se realizó 
en La Cantera “el Municipio tuvo 
presencia con la Secretaría de la 
Mujer, la Dirección de Zoonosis, 
el equipo de Salud y el equipo de 
Atención Temprana”.

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante junto a organismos nacionales un nuevo operativo territorial, esta vez en 
el gimnasio del barrio La Cantera, donde se atendió a vecinos y vecinas que concurrieron a realizar diversos trámites y 
consultas.  

USHUAIA

SE REALIZARÁ UNA PRUEBA 
DE JUGADORES PARA 
COMPETIR EN EL TORNEO DE 
FUTBOL AFA SUB 13

La Agencia Municipal de De-
portes, Cultura y Juventud, a tra-
vés de la Escuela de Fútbol 11, in-
vita a la  prueba de jugadores de 
categoría 2007/08 para competir 
en el torneo de fútbol oficial AFA, 
SUB 13.

Las pruebas físicas se realiza-
rán el sábado 11 de septiembre, a 

RÍO GRANDE

partir de las 10 horas, en la cancha 
de cancha de césped sintético mu-
nicipal, sita en José Ingenieros y 
Cabo Benítez. 

A través de esta iniciativa, el 
Municipio continúa apostando al 
crecimiento del deporte acercan-
do propuestas a los vecinos y veci-
nas de la ciudad.

Destacó que el operativo 
“tuvo una muy buena respues-
ta de los vecinos ya que de esta 
manera encuentran en la proxi-
midad de sus barrios una acción 
de un Estado que está presente 
cada día más cerca”.

El funcionario remarcó que 
“es un trabajo que venimos 
realizando a lo largo del año 
y siempre que la pandemia lo 
permitió”, tras lo cual aseveró 
que “estamos muy contentos y 
conformes de poder articular 
con este dispositivo territorial 
que ha ido girando por distintas 
áreas de la ciudad”. 

“Ahora estuvimos en la zona 
norte de la ciudad pero antes lo 
hicimos en el sur y el centro, y 
vamos a seguir recorriendo jun-
tos los distintos sectores de la 
ciudad”, aseveró.

Por último, Pérez consideró 
que “es vital poder acompañar y 
potenciar con estas acciones de 
la enorme tarea que está reali-
zando el Gobierno de Alberto y 
Cristina en cuanto a la amplia-
ción de derechos y el acceso a 
los mismos; es lo que nos pide el 
intendente Walter Vuoto y esta-
mos convencidos que es lo que 
hay que hacer”.
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VON DER THUSEN SE REUNIÓ CON EL CONSEJO FEDERAL 
DE DISCAPACIDAD PARA CREAR UNA COMISIÓN 
A través de Zoom, el presidente del Concejo Deliberante Raúl von der Thusen mantuvo una reunión con representantes de 
Tierra del Fuego AIAS del Consejo Federal de Discapacidad a los efectos de evaluar la creación de la Comisión Municipal de 
Discapacidad. 

En este sentido el edil resaltó la 
“importancia de poner en marcha 
la CO.MU.DI. U otra herramienta 
colectiva para que puedan partici-
par otras instituciones en la toma 
de decisiones relacionadas a dis-
capacidad”.

Además del edil, también par-
ticiparon del encuentro Marcelo 
Saldivia, presidente cooperado-
ra “Amigos del C.A.A.D., Cristian 
López, presidente de la Fundación 
Por un desarrollo inclusivo y Patri-
cia Campos. 

Al respecto Von der Thusen se-
ñaló que “antiguamente en el Con-
cejo existía una comisión especial 
de Discapacidad, pero desde que 
asumí en la Presidencia de la insti-
tución se conformó una comisión 
permanente que es la nueva comi-
sión de Salud y Discapacidad”.

Asimismo el edil resaltó la “im-
portancia de poner en marcha la 
Comisión Municipal de Discapa-
cidad para que también puedan 
participar otras instituciones , 
donde no solo sirva para generar 
ordenanzas, sino también para ha-

cer un seguimiento sobre el cum-
plimiento de esas normas, tanto 
municipales, provinciales y nacio-
nales por parte de los respectivos 
Ejecutivos”.

En este sentido mantuvo que 
“abordar el tema de manera in-
terinstitucional es uno de los li-
neamientos recomendados por 
la CONADIS (Comisión Nacional 
Asesora para las Personas con Dis-
capacidad) y planteados en las 
asambleas del COFEDIS (Consejo 
Federal de Discapacidad), tenien-
do en cuenta que existen cuatro 
ejes transversales a través de los 
cuales se debe trabajar como son 
la toma de conciencia, accesibili-
dad, educación y trabajo”.

Por tal motivo dijo que “desde 
que asumí esta banca en el Con-
cejo Deliberante en el año 2015 
siempre he acompañado todos los 
temas vinculados a discapacidad, 
donde he presentado muchos pro-
yectos en relación a esta temática, 
y otros tantos que han sido apro-
bados a lo largo de estos años, por 
lo cual hay que seguir trabajando 

sobre estos temas, ponerlos en la 
agenda pública para que se pue-
dan seguir llevando adelante ac-
ciones al respecto”.

Por último, Von der Thusen 
ejemplificó señalando que “en 

los últimos meses el Concejo De-
liberante fue modificado prácti-
camente en su totalidad y se han 
derribado las barreras arquitectó-
nicas, dando acceso integral a las 
personas con discapacidad”.

RÍO GRANDE

LILIANA MARTÍNEZ ALLENDE: 
“LÓPEZ MURPHY HABLA 
DESDE LA IGNORANCIA”

POLÍTICA

Así lo afirmó la legisladora cuan-
do se la consultó por las últimas de-
claraciones del Ex ministro de eco-
nomía Ricardo López Murphy.

“Podrá tener cierta representa-
ción entre el nuevo mundillo liberta-
rio y pensará que esto le va a sumar 
votos en las PASO, sin embargo, para 
opinar acerca del régimen de pro-
moción industrial, como mínimo 
debería visitar la provincia y ver la 
increíble capacidad productiva que 
existe”

López Murphy planteó como 
una de sus propuestas electorales 
derogar el régimen de promoción 
industrial, herramienta fundamen-
tal que tiene Tierra del Fuego para el 
desarrollo económico y la reivindica-
ción soberana de toda la provincia de 
Tierra del Fuego AIES y de las aguas 
correspondientes.

“Lo que está pasando con Chile y 

el decreto que no reconoce los límites 
firmados en un tratado Internacional 
no es menor, y si nuestra provincia 
no tuviese el grado de desarrollo que 
tienen gracias a este régimen econó-
mico, el peligro de disputas interna-
cionales con nuestros vecinos podría 
ser aún más grave.”

“Nosotros estamos dentro de jun-
tos por el cambio, porque entende-
mos que hay otra forma de hacer po-
lítica y lograr que el país se desarrolle 
de verdad. Así como repudiamos en 
su momento al actual ministro de 
industria Kulfas cuando planteó que 
Tierra del Fuego era simplemente una 
armaduría de televisores, también 
lo vamos a hacer dentro de nuestro 
espacio. En esto voy a ser tajante, la 
UCR de Tierra del Fuego siempre va a 
defender la 19640 sin importarnos de 
dónde vengan los ataques” finalizó la 
legisladora del partido centenario.
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INSTAN A CHILE A CUMPLIR 
CON LOS COMPROMISOS 
INTERNACIONALES

REABRIÓ EL CENTRO
CULTURAL NUEVA ARGENTINA

El vicepresidente del Parla-
sur, Oscar Laborde, aseguró que 
“lo que corresponde es que Chile 
cumpla con los compromisos in-
ternacionales”, entre ellos el Tra-
tado de Paz y Amistad firmado con 
el Gobierno argentino en 1984 y 
ratificado en posteriores encuen-
tros en Naciones Unidas, y adjudi-
có a razones de “política interna” 
la decisión de la administración 
de Sebastián Piñera de ampliar la 
plataforma continental de su país.

En una entrevista con radio 
AM750, el parlamentario del Mer-
cosur atribuyó a una decisión 
de “política interna” de Piñera la 
publicación en el Diario Oficial 
de Chile (símil al Boletín Oficial) 
conocida el último viernes, pero 
fechada el 23 de agosto, que pre-
tende ampliar la plataforma con-
tinental chilena al este del me-
ridiano 67º 16´ 0, lo que implica 
una violación del Tratado de Paz y 
Amistad de 1984.

“Sebastián Piñera hace esto 
por política interna, porque nada 

A partir de las flexibilizaciones 
determinadas por el Gobierno y si-
guiendo los protocolos recomenda-
dos, invita a todos los vecinos y ve-
cinas a ingresar a su salón principal 
para disfrutar de las muestras artís-
ticas que se renuevan permanente-
mente.

Este lunes, el Centro Cultural, 
Social y Político “Nueva Argentina” 
reabrió sus puertas al público en 
general a partir de las flexibilizacio-
nes determinadas por el Gobierno y 
siguiendo los protocolos recomen-
dados.

El concejal Juan Carlos Pino, fun-
dador del espacio, celebró la aper-
tura. “Si bien durante todo el perio-
do de pandemia el centro cultural 
se reinventó para seguir llegando a 
toda la comunidad a través de Inter-
net, nos pone muy contentos volver 
a recibir a los vecinos y vecinas per-
sonalmente”, manifestó. “Es impor-

hubo de nuevo desde el ‘84 o des-
de el 2016 que haga aparecer este 
reclamo”, advirtió Laborde, quien 
consideró que las motivaciones 
del jefe de Estado trasandino es-
tán ligadas al “descrédito muy 
grande” que genera su gobierno 
“en parte de la población” del país 
vecino.

En relación a la plataforma 
continental y la soberanía argen-
tina, el vicepresidente del Parla-
sur reafirmó que el límite maríti-
mo con Chile se definió en aquel 
Tratado de Paz y Amistad firmado 
1984 por ambos países y luego fue 
ratificado por Naciones Unidas en 
2016.

Finalmente, se mostró “pre-
ocupado” porque “algunos go-
biernos de la derecha están en la 
cornisa de la democracia, lo hace 
Piñera en Chile y lo hace (Jair) 
Bolsonaro en Brasil, amenazando 
con no entregar el país” en el caso 
de perder las próximas elecciones 
presidenciales.

tante para nosotros poder dialogar 
con todos y todas y contarles en pri-
mera persona las actividades que se 
realizan como así también escuchar 
sus inquietudes y sugerencias”, 
agregó.

“El centro cultural va a seguir 
manteniendo la variada programa-
ción semanal que emite a través de 
su página de Facebook y a su vez 
mantendrá las puertas abiertas para 
retomar la actividad presencial”, 
destacó.

Pino invitó a la comunidad en 
general a visitar las muestras, la bi-
blioteca (que cuenta con más de 700 
libros), la sala de música y la sala de 
transmisión.

El Centro Cultural, Social y Polí-
tico “Nueva Argentina”, ubicado en 
San Martín 1052, retoma su horario 
habitual, de lunes a viernes, de 10 a 
21 horas y sábados y domingos de 
14 a 21 horas.

PARLASUR USHUAIA
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“Los primeros preocupados 
son el pueblo, segundo los traba-
jadores de la UOM y tercero los 
empresarios”, afirmó Melella en 
rueda de prensa.

Y aseguró que “le hemos pedi-
do al Gobierno Nacional que sal-
ga el decreto con celeridad, y en 
eso estamos trabajando. Desde 
nuestra parte están dadas todas 
las condiciones, no puede pasar 
lo que está pasando con Ambas-

MELELLA: “NO PUEDE HABER ESPECULACIÓN 
EMPRESARIAL, ALGUNOS VIENEN, HACEN SU 
NEGOCIO Y SE VAN”
El gobernador Gustavo Melella se refirió a “la primera preocupación de la provincia entera”, en relación a la prórroga de la ley de 
promoción industrial, que vence en 2023 y que aún no hay novedades desde el Gobierno Nacional.

BERTONE: “ESTA 
PRETENSIÓN CHILENA NO 
ES ACEPTABLE PARA LA 
REPÚBLICA ARGENTINA”

TOLHUIN ORGANIZA SU 
PRIMERA OLIMPÍADA 
ESTUDIANTIL

La diputada nacional por Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, Rosana Bertone, re-
marcó la posición de la Argentina 
que rechazó los decretos firmados 
por el presidente de Chile Sebas-
tián Piñera.

“Pretende proyectar la plata-
forma continental infringiendo 
los Tratados de Paz y Amistad 
celebrado entre ambos países en 
1984”, dijo Bertone por Telam Ra-
dio.

La exgobernadora recordó que 
la Argentina “presentó oportuna-
mente el límite exterior de la pla-
taforma continental argentina en 
esta zona ante la Comisión de Lí-
mites de la Plataforma Continen-

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Deporte, llevará 
adelante por primera vez una Olim-
píada Estudiantil en festejo por el 
mes de la primavera y el día de las y 
los estudiantes.

Con amplia variedad de activi-
dades y juegos grupales, recreati-
vos y con obstáculos para grupos 
de 4 a 7 y de 8 a 15 años, desde la 
Dirección invitan a participar de 
este evento que se realizará el día 
martes 21 de septiembre a partir 
de las 14hs, sin inscripción previa, 

tal de las Naciones Unidas en un 
modo respetuoso del Tratado de 
Paz y Amistad y fue aprobado sin 
cuestionamientos por dicha Co-
misión a los efectos de establecer 
un límite marítimo definitivo y 
obligatorio de conformidad con 
la Convención de las Naciones 
Unidas sobre el Derecho del Mar 
(CONVEMAR)”.

Bertone llamó a “no aceptar” 
estos decretos. “Plantea una si-
tuación que le corresponderá 
resolverse a través de la defensa 
de los derechos argentinos de 
acuerdo a la histórica hermandad 
de nuestros pueblos y al derecho 
internacional por sobre todas las 
cosas”, finalizó.

sólo deberán dirigirse a las instala-
ciones del Polideportivo Municipal 
Ezequiel Rivero.

“Poder llevar adelante este even-
to en el marco de pandemia, es su-
mamente importante para seguir 
generando espacios abiertos a jóve-
nes y niños de nuestra localidad. La 
participación de las y los estudian-
tes contribuye a la creación de un 
ambiente de mayor inclusión y ade-
más fortalece el compromiso social 
del Municipio con la juventud de 
Tolhuin”, indicaron desde el área.

SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

POLÉMICA MUNICIPALES

sador, de Digital o Garbarino, o lo 
que nos pasó con Textil Río Gran-
de, o Brightstar”.

“No puede haber especula-
ción empresarial, algunos vie-
nen, hacen un negocio y se van, 
es un beneficio que da el Estado. 
El nuevo subrégimen industrial 
tiene que mostrar sus aportes. 
Necesitamos generar mucho em-
pleo en Tierra del Fuego”, con-
cluyó.
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El canciller Felipe Solá salió a 
cuestionarlos e indicó que pusieron 
“en un plano de igualdad el recono-
cimiento de la ONU de los derechos 
argentinos sobre el mar austral con 
una decisión unilateral expresada 
en un decreto presidencial de Chi-
le”, firmado por el presidente de ese 
país Sebastián Piñera por las plata-
formas continentales. 

La posición del PRO sobre este 
tema se suma a una serie de exa-
bruptos sobre la soberanía de 
Malvinas que en los últimos me-
ses tuvieron la candidata Sabrina 
Ajmechet y la presidenta del PRO, 
Patricia Bullrich. Pero además, este 
documento borra lo realizado en su 
momento por el gobierno de Macri 
y su entonces canciller Susana Mal-
corra, cuando la ONU respaldó la 
postura argentina que ahora el PRO 
desconoce.

De hecho, Bullrich es una de las 
dos personas que firma el comuni-
cado, junto al secretario de Relacio-
nes Internacionales Fulvio Pompeo. 
Ambos se encuentran imputados 
por el presunto contrabando de 
municiones a Bolivia durante el gol-
pe de Estado contra Evo Morales.

El texto del comunicado intenta 
hacer un llamado al diálogo, pero 
sobre la base de que Chile tiene mo-
tivos para reclamar en pie de igual-
dad con un decreto a la posición 
argentina, que tiene avales de orga-
nismos de la ONU. 

Dice el texto: “Habiéndose verifi-
cado diferencias en el trazado de las 
respectivas plataformas continen-
tales de Argentina y Chile, propone-
mos que ambas Cancillerías, en los 
ámbitos existentes de cooperación 
e integración bilateral y regional, 
se reúnan e inicien un diálogo que 
permita zanjar las diferencias hoy 
existentes, comunicando en forma 
conjunta lo que resulte acordado a 
la COLC establecida en el marco de 

EL PRO LLAMÓ AL DIÁLOGO ENTRE LAS CANCILLERIAS 
ARGENTINA Y CHILENA POR LA PLATAFORMA CONTINENTAL

RÍO GRANDE

El PRO emitió un comunicado sobre el diferendo con Chile en el que llama al diálogo a las cancillerías de los dos países en 
pie de igualdad. 

CONMEVAR así como a otras au-
toridades pertinentes de la ONU, 
mostrando la capacidad de enten-
dimiento entre las dos naciones”. 

E insiste: “En los últimos 30 años, 
Argentina y Chile han logrado resol-
ver pacíficamente más de 25 dife-
rendos fronterizos a lo largo de 5.000 
kilómetros, que habían producido 
graves tensiones durante más de un 
siglo. Con ese mismo espíritu, no 
podemos retrotaernos a los tiempos 
de la desconfianza recíproca”.

El aval a la posición argentina 
sobre esos territorios por parte de 
la Comisión del Límite Exterior --un 
organismo creado por la Conven-
ción de la ONU sobre el Derecho al 
Mar-- llegó durante el gobierno de 
Macri, en 2017. En ese momento, 
la canciller Susana Malcorra festejó 
la resolución y pidió incorporarla 
con una ley a la normativa nacional, 
cosa que se hizo en 2020 durante el 
gobierno actual, de Alberto Fernán-
dez. Una verdadera “política de Es-
tado” que atravesó tres administra-
ciones distintas.

Más tarde, Juntos por el Cambio 
emitió un segundo comunicado, en 
el que dicen: “En lo que refiere a la 
distinta interpretación del Gobier-
no de Chile sobre el trazado del bor-
de exterior de la Plataforma Conti-
nental entre ambos países, Juntos 
por el Cambio entiende que debe 
existir una abierta predisposición a 
resolver las diferencias en los ámbi-
tos correspondientes de ambos Go-
biernos y de sus equipos técnicos 
competentes, a saber la “Comisión 
Nacional del Límite Exterior de la 
Plataforma Continental” y la “Uni-
dad Plataforma Continental de la 
Cancillería de la República de Chi-
le”, a fin de identificar los caminos 
más adecuados para llegar a un en-
tendimiento por la vía del consen-
so y la cooperación, priorizando 
un mecanismo de consulta previa 

antes de toda manifestación unila-
teral”.

El Gobierno argentino denunció 
que Sebastián Piñera intenta apro-
piarse de una parte de la platafor-
ma continental argentina y de una 
extensa área de los fondos marinos 
y oceánicos. La Cancillería había se-
ñalado a través de un comunicado 

que “se tomó conocimiento de una 
medida del Gobierno de Chile, re-
lativa a espacios marítimos”, la cual 
“pretende proyectar la plataforma 
continental al Este del meridiano 
67º 16´ 0, lo cual claramente no con-
dice con el Tratado de Paz y Amistad 
celebrado entre ambos países en 
1984”.

POLÉMICA
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El intendente Walter Vuoto y el senador nacional Matías Rodríguez 
encabezaron en la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura el 
acto de entrega de las primeras 50 jubilaciones que otorgó la 
ANSES a mujeres de Ushuaia, mediante el Reconocimiento de 
Aportes por Tareas de Cuidado de sus hijos e hijas. 

“Hoy se reivindica a cada una de us-
tedes y en nombre del Estado vengo a 
agradecerles por esos años en los que 
lucharon, en los que sacaron adelante 
a sus familias, en los que el Estado las 
invisibilizó. Lo de hoy es una repara-
ción histórica”, dijo el intendente Wal-
ter Vuoto a las beneficiarias durante la 
ceremonia.

Acompañaron en la entrega el ge-
rente Regional de ANSES, Pablo Ruiz; la 
directora ejecutiva del PAMI en Tierra 
del Fuego, Yésica Garay; y la secretaria 
de Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos del Municipio, Sabrina 
Marcucci. Además, estuvieron presen-
tes la legisladora Victoria Vuoto; la con-
cejala Laura Avila y el concejal Gabriel 
de la Vega; y representantes de los cen-
tros de jubilados de la ciudad. 

La iniciativa, implementada por el 
presidente Alberto Fernández en julio, 
ya tiene a sus primeras beneficiarias 
que pudieron acceder a su jubilación y 
a la cobertura del PAMI. Está orientada 
a mujeres que tengan la edad requerida 
para jubilarse pero no cuenten con los 
años de aportes necesarios y tengan hi-
jas y/o hijos.

El Reconocimiento de Aportes por 
Tareas de Cuidado visibiliza y repara 
una desigualdad histórica y estructural 
en la distribución de las tareas de cui-
dado, y valora el tiempo que las muje-
res destinaron y destinan a la crianza de 

ENTREGARON LAS PRIMERAS 
50 JUBILACIONES A MUJERES 
CON RECONOCIMIENTO DE 
APORTES

sus hijas e hijos.
Vuoto sostuvo que “estamos muy 

contentos y satisfechos de volver a ese 
Estado presente, a esa ANSES que pro-
mueve derechos y que equipara la can-
cha para que sea el garante de aquellos 
que aún están por fuera del sistema”, a 
lo que agregó que “es muy emocionan-
te ver a estas mujeres, las conozco a casi 
todas, son madres y abuelas de compa-
ñeros y amigos, son luchadoras de Us-
huaia, y hoy como intendente me pone 
orgulloso ser parte de esta ampliación 
de derechos”. “Estas son las cosas que 
a uno lo pone feliz, son los momentos 
en los que todo por lo que uno lucha 
en la política se transforma en esto, en 
cambiarle la vida a la gente, que es para 
lo que nos involucramos en la política 
a partir de Néstor y Cristina”, remarcó.

En esa línea, Vuoto apuntó que “en 
este nuevo momento de ampliación 
de derechos en la Argentina hay una 
ANSES que reconoce los años que las 
mujeres criaron a sus hijos y a las que el 
Estado les daba la espalda”, lo cual “hoy 
podemos hacer porque hubo un inten-
dente patagónico de una ciudad muy 
chica que llegó a la Presidencia com-
prendiendo las dolencias del Interior y 
del Estado; fue Néstor Kirchner quien 
en el 2005 firmó un decreto de inclu-
sión al sistema previsional”.

Por su parte, el diputado Rodríguez 
valoró que “esta primera entrega tiene 

mucho más valor por el contexto que 
viven el país y Tierra del Fuego” ya que 
“si bien estamos saliendo de la pande-
mia y vemos cómo la sociedad comien-
za a recuperarse, el momento que he-
mos vivido fue muy fuerte y muy duro, 
por eso estos momentos de ampliación 
de derechos valen el doble”.

“Hubo mucha emoción y un agra-
decimiento mutuo; hay un Estado pre-
sente que reconoce y que amplía de-
rechos; y me parece que hoy también 
pudimos ver un agradecimiento de 
parte de muchas mujeres”, dijo el parla-
mentario, a lo que sumó que “tenemos 
una gran relación con los centros de ju-
bilados desde hace mucho tiempo; jun-
to al intendente Vuoto militamos desde 
muy jóvenes y muchas de las mujeres 
que hoy se jubilaron nos conocen des-
de muy ‘cachorros’”. 

Rodríguez recordó que “me tocó 
ser jefe de la ANSES y estar a cargo de 
la oficina de Ushuaia durante cuatro 
años. Fue duro ver cómo la ANSES, des-
pués de lo que significó en materia de 
ampliación de derechos, lo que luego 
ocurrió con el macrismo, que lastimó 
al pueblo de Tierra del Fuego”. Por úl-
timo, celebró que “ahora con Alberto 
y Cristina vemos alegría en la gente, a 
un Estado presente, y a una ANSES que 
en conjunto con la Municipalidad, con 
PAMI y con Desarrollo Social amplían 
derechos”.

A su vez, el gerente Regional de AN-
SES, Pablo Ruiz, evaluó que el Recono-
cimiento de Aportes por Tareas de Cui-
dado y la nueva inclusión jubilatoria 

“es un acto de estricta justicia social de 
un Estado nacional que cubre y abraza 
a estas mujeres que estaban afuera del 
sistema”. 

Al respecto, precisó que “a nivel na-
cional son 155 mil mujeres las titulares 
de este derecho” de las cuales “son 700 
en Tierra del Fuego, y ya tenemos ini-
ciadas 120 jubilaciones en toda la pro-
vincia”.

“Hoy entregamos las resoluciones 
de las jubilaciones ya otorgadas y en oc-
tubre estas beneficiarias ya van a cobrar 
su primer haber jubilatorio. Para noso-
tros es una excelente noticia porque sa-
bemos que Tierra del Fuego fue una de 
las provincias más perjudicadas por el 
macrismo y por la pandemia”, indicó.

Ruiz consideró también que “estas 
jubilaciones significarán una inyección 
muy fuerte para la economía local, hay 
un engranaje que va a empezar a ca-
minar porque todo este dinero se va a 
inyectar en los comercios. Todas estas 
adultas mayores que en su mayoría no 
tenían trabajo o estaban en situación 
de precariedad laboral van a empezar 
a percibir una jubilación del Estado 
nacional, con la importancia que esto 
tiene ya que van a mejorar su calidad 
de vida”.

Finalmente, Ruiz aseveró que “es 
una alegría poder abrazar a estas muje-
res en un acto de estricta justicia social 
y reparación, y es muy importante el 
hecho de que el intendente Walter Vuo-
to siempre nos abra las puertas del Mu-
nicipio para estar cerca de los vecinos y 
vecinas”.

USHUAIA
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Por Silvana Minue- Durante la 
jornada de hoy se lleva adelante un 
nuevo plan de lucha por parte de la 
docencia nucleada en el SUTEF.

En el marco de la continuidad 
del plan de lucha, el Congreso Pro-
vincial de delegados del SUTEF, y 
en virtud de las decisiones de las 
asambleas escolares, resolvió rea-
lizar un paro de actividades por 24 
horas con movilización el día jueves 
2 de setiembre, tras la falta de acuer-
do con el Gobierno provincial en la 
mesa salarial del lunes 30 de agosto.

En dicha mesa paritaria junto al 
Ejecutivo provincial, los docentes 
consideraron insuficiente la pro-
puesta salarial ofrecida y, a la vez, 
lejos aún del valor de la canasta fa-
miliar básica para Tierra del Fuego.  

DOCENTES REALIZAN LA JORNADA DE PARO Y MOVILIZACIÓN
Por lo tanto, la jornada de paro 

también incluye movilización “en 
la lucha por nuestros reclamos para 
que no haya Ni 1 Docente Pobre ni 
precarizado”, sostiene la consigna.

En Ushuaia la concentración 
será a las 10.30 hs. en la Escuela N° 
1 donde se dirigirá a la Legislatura 
y luego hasta la Casa de Gobierno, 
donde se realizará una olla popular.

En Río Grande la concentración 
comienza a las 11.00 hs. en Av. Bel-
grano y Av. San Martín, con una olla 
popular.

Mientras que en Tolhuin, la ma-
nifestación comienza desde 10.30 
hs., partiendo desde la Escuela N° 5 
hasta la Escuela N° 45, pasando por 
el colegio Trejo Noel y finalizando 
en la entrada de la ciudad.

En las tres ciudades habrá movilizaciones. Desde el SUTEF consideraron insuficiente la propuesta salarial de Gobierno.

Los diferentes segmentos de la 
Federación de Hockey de Tierra del 
Fuego van avanzando con vistas a 
los cruces de definición. Hubo com-
promisos en las dos localidades de la 
provincia y ya se empiezan a enca-
minarse los equipos que entran en la 
fase final de cada categoría.

Por Esteban Parovel.- La Federa-
ción de Hockey de Tierra del Fuego 
continúa con los cruces con equipos 
de toda la provincia y se van encami-
nando los elencos que disputarán las 
instancias finales en cada segmento 
competitivo, tras los partidos en-
tre los zonales entre Ushuaia y Río 
Grande. En cuanto al desarrollo de la 
jornada deportiva, Universitario de 
Río Grande se impuso por 7 a 4 ante 
Colegio del Sur Azur, en el encuentro 
realizado en el San Martín, que deri-
vó en el ingreso al lote de los equipos 
de Primera Damas entre los mejores 
cuatro del certamen provincial. Los 
otros que ya están clasificados son 
URC, Colegio Verde y ahora se añade 
Universitario.

En la categoría Intermedia, CI-
MAH y el Río Grande Rugby Hockey 
Club se metieron en la definición; el 
RG visitó el Carlos Petrina y derrotó 
a Orcas, por 6 a 2, y en el caso de CI-
MAH, le ganó por goleada a Uakén 

El ex juez federal Norberto 
Oyarbide murió este miércoles, tras 
permanecer durante más de un mes 
en terapia intensiva por una neumo-
nía bipulmonar, producto del coro-
navirus. El juez, de 70 años, estaba 
internado en el Instituto Argentino 
de Diagnóstico y Tratamiento.

Cuando se había conocido la 
noticia de su internación, allega-
dos al ex juez federal indicaron que 
su contagio pudo haberse dado en 
un almuerzo que realizó Oyarbide 
junto a sus amigos para celebrar su 
cumpleaños, el 22 de junio pasado.

Oyarbide inició en febrero pasa-
do una nueva etapa como colum-
nista del programa de radio que 
conduce el humorista Coco Silly. 
En su vuelta al ámbito público, el ex 
juez reveló una versión muy distin-
ta de lo que fue su renuncia en abril 
de 2016, jaqueado por presiones del 
gobierno de Mauricio Macri y con 
un juicio político avanzando en el 
Consejo de la Magistratura.

“Macri no me compró porque yo 

Amarillo por 9 a 0. 
En los segmentos juveniles los 

que ya aseguraron su estadía entre 
los principales lugares de la actividad 
provincial son: en Sub 18, Los Ñires 
y URC; en Sub 16, Colegio Verde, Los 
Ñires y Universitario; mientras que 
en Sub 14, Colegio y Ushuaia Rojo. 
Por su parte, en Primera Caballeros, 
que no vio acción en el fin de sema-
na, los que ingresaron a los puestos 
de vanguardia y estarán en la puja 
por el título son Tolhuin y URC. 

Es preciso destacar que la Fede-
ración de Hockey de Tierra del Fue-
go aún debe determinar los accesos 
de una institución en cada categoría 
competitiva, salvo en lo que respecta 
al segmento de Intermedia, que aún 
debe dirimir el pasaje de dos equipos 
a la fase final del campeonato oficial.

El Río Grande venció en Ushuaia
El representativo del Río Grande 

RHC se impuso en su visita con el 
conjunto de Intermedia a la capital 
provincial, ante Orcos, en el Carlos 
Petrina. Esta fue el primer triun-
fo, que le permite ir apuntalando el 
proceso que recién comienza, en 
este nuevo proyecto impulsado por 
el entrenador Carlos Escudero, que 
persigue volver a contar con el club 
a todos los segmentos competitivos.

no cotizo en Bolsa, pero tuvo inten-
ción directa de hacerlo”, aseguró 
Oyarbide. “Me pidió que me inhiba 
en sus casos; yo tuve la causa de las 
escuchas ilegales donde él, siendo 
jefe de Gobierno (de la Ciudad de 
Buenos Aires) utilizó la Inteligencia 
del Estado con (Jaime) Stiuso a la 
cabeza. Ya siendo Presidente no ha-
bía nadie que se le interpusiera, te-
nía todo el aparato del Estado para 
llevar adelante su obra extraordina-
ria”, advirtió el ex magistrado.

Oyarbide renunció al cargo que 
ocupó durante 21 años, tras una re-
unión con el ministro de Justicia y 
Derechos Humanos, Germán Gara-
vano, y el secretario del área, San-
tiago Otamendi. “Jamás tuve nin-
gún tipo de presión, me voy porque 
todo en la vida tiene un principio y 
un final, necesito otras cosas para 
mi vida”, había explicado poco des-
pués al presentar su renuncia, con 
el trámite de jubilación en curso y 
también pedidos de juicio político 
en el Consejo de la Magistratura.

RÍO GRANDE

AVANZAN LOS CRUCES DE LA 
FEDERACIÓN DE HOCKE

GREMIALES

DEPORTES NACIONALES

MURIÓ EL EXJUEZ NORBERTO 
OYARBIDE
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El Ministerio de Cultura de la Nación junto a la Secretaría de Medios y Comunicación Pública anunciaron el lanzamiento de 
Renacer Audiovisual, un programa con una inversión proyectada en más de $2.400 millones cuyos objetivos son reactivar la 
industria audiovisual y generar nuevos puestos de trabajo en todas las regiones del país.

El plazo para participar de Re-
nacer Audiovisual es hasta el 18 de 
octubre. Además, el programa del 
Estado nacional está orientado a 
productores y directores de todo 
el país, quienes podrán presen-
tar proyectos en cinco categorías: 
Documental unitario, serie docu-
mental, serie de ficción, serie de 
ficción histórica y serie de anima-
ción.

“Se trata de una decisión de 
apostar por la industria audiovi-
sual nacional”, indicó el secretario 
de Medios y Comunicación Pú-
blica, Francisco Meritello, quien 
remarcó la importancia del sector 
en la generación de trabajo y la 
movilización de rubros asociados 
a la cadena de producción audio-
visual.

Asimismo, el funcionario na-
cional destacó la diversidad de la 
convocatoria, la cual abarca dis-
tintos géneros y su distribución 
federal.

Meritello señaló que “sabemos 
que contamos con extraordinarios 
generadores de contenidos de alta 
calidad y queremos que tengan la 
oportunidad de reactivar esta in-
dustria”.

El ministro de Cultura, Tristán 

SE INVERTIRÁN $2.400 MILLONES PARA 
REACTIVAR LA INDUSTRIA AUDIOVISUAL

NACIONALES

Bauer, celebró la puesta en mar-
cha de la convocatoria y destacó el 
rol de la industria audiovisual en 
la producción de sentido que “nos 
define y representa”.

“La cultura tiene un rol funda-
mental y clave”, señaló Bauer. A 
su vez, agregó que “estamos en un 
momento bisagra, vamos a dejar 
atrás los programas de asistencia, 
para ir hacia el desarrollo de la 
producción y el trabajo. Tenemos 
esperanza en el tiempo de recons-
trucción que se avecina y desde la 
cultura seremos protagonistas de 
este nuevo tiempo”.

Serán seleccionadas 82 produc-
ciones originales para su financia-
miento, de acuerdo a un criterio 
plural y federal. Podrán participar 
tanto personas humanas como 
jurídicas. Conforme a la informa-
ción oficial, los 82 proyectos gana-
dores serán seleccionados a partir 
de tres líneas de concursos:

– Concurso de Producción Pro-
vincial y Regional

– Concurso de Producción Na-
cional

– Concurso de Coproducción 
con canales, señales y plataformas

La inscripción deberá ser rea-
lizada a través del Registro Fede-

ral de Cultura, al cual se accede a 
través de la página web https://
somos.cultura.gob.ar/.

En todos los casos la temática 
para los ciclos es libre y amplia. 
Sin perjuicio de ello, Cultura y Me-
dios y Comunicación Pública re-
comienda la realización de conte-
nidos vinculados con la cultura, la 
sociedad, la historia, el desarrollo 
local, la ciencia, la comunicación, 
la producción, la tecnología, la in-
vestigación, la educación y la salud 
entre otras temáticas que permi-
tan difundir y mostrar de manera 
inédita y original las distintas y va-
liosas expresiones de cada región 

del país. 
Este concurso se implementa a 

través de una distribución equita-
tiva e igualitaria en seis regiones. 
Dentro de la Patagonia están in-
cluidas las provincias de Chubut, 
La Pampa, Neuquén, Rio Negro, 
Santa Cruz y Tierra del Fuego.

Los derechos nacionales de 
emisión exclusivos corresponde-
rán íntegramente al Estado Nacio-
nal, representado por el Ministerio 
de Cultura y Contenidos Públicos 
SE. Los derechos de comercializa-
ción internacional serán compar-
tidos por el ganador y el Estado 
Nacional en un 50%.

Si usted pretende cumplir con 
todos los objetivos, debería poner 
más entusiasmo en lo que hace. 
Evite relajarse, ya que podría 
perder cualquier oportunidad.

Deje de cometer siempre el 
mismo error al desvalorizarse 
continuamente. Aunque usted no 
lo vea, sus méritos son muy bien 
reconocidos por la gente que lo 
rodea.

No quiera volver a vivir sus viejas 
historias, intente abandonar su 
pasado. Comience a sobrellevar 
el presente de otra manera y se 
sentirá menos angustiado.

Transitará un excelente momento 
para poner todo su esfuerzo y 
apostar a las cosas materiales con 
las que siempre soñó. Gracias a su 
inteligencia lo conseguirá.

Después de tantos 
inconvenientes, sería óptimo que 
organice adecuadamente su 
vida personal. Haga los cambios 
que crea necesarios comenzando 
por su hogar.

Ponga todo su entusiasmo para 
poder concretar las metas. Ante 
todo, deberá tener en claro qué 
es lo que quiere realmente y 
esforzarse por conseguirlo.

Sera una jornada donde se 
enfrentará con demasiadas 
opciones y tendrá que decidir la 
más conveniente. Relájese y espere 
a mañana para la determinación.

Momento oportuno para que 
empiece a creer en su imaginación, 
la cual será indispensable 
para resolver cualquiera de los 
inconvenientes que aparezcan.

Si usted pretende cumplir con 
todos los objetivos, debería poner 
más entusiasmo en lo que hace. 
Evite relajarse, ya que podría 
perder cualquier oportunidad.

Antes de avanzar, primero deberá 
tener en claro a dónde quiere 
llegar. Sepa que contará con el 
empuje necesario para conquistar 
todo lo que desee.

Prepárese, ya que será una 
excelente jornada para concretar 
esos proyectos pendiente que 
hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Transitará un día fuera de lo 
común donde podrá aplicar su 
lado más perceptivo y libre. Haga 
lo que haga, se sentirá espléndido. 
Nadie podrá opacarlo.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
0 ºc

Mínima 
-2ºc

Mínima 
-1ºc

Máxima 
8 ºc

Máxima 
4ºc

Máxima 
4ºc      

Máxima 
5ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$97,58

Venta
$101,99

Venta
$0,1202

CLIMA

SIMON 
Tel. 504503
El Alambrador 825

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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